

El desastre soviético en Finlandia

El comunicado soviético acusa las dificultades del avance en Finlandia y confiesa no haber pensado batir jamás a las tropas finlandesas por la guerra

Moscú.—El comunicado militar soviético de las operaciones de hoy en Finlandia dice que el territorio finlandés hace muy difícil el avance de las tropas soviéticas por la falta de carreteras, por lo accidentado del terreno y por la infinidad de los lagos que lo hacen casi de todo punto infranqueable. A ello se une el insospechado número de obstáculos terrestres tales como cortes de líneas y los fragorosos bosques al igual que las líneas de defensa, los nidos de artillería y por la constante amenaza de las ametralladoras puestas en estratégicos refugios.

Durante cuatro años consecutivos se ha dedicado Finlandia a la construcción de sus defensas, habiendo sido ayudada en esta tarea por tres grandes potencias europeas las cuales se disputaban la hegemonía de Finlandia y la proximidad de un ataque sobre la línea de Leningrado a Moscú. El Estado Mayor soviético conocía todas estas dificultades al comienzo de la guerra y no pensó ni por un momento en batir jamás a las tropas finlandesas por la guerra.

Principalmente en el istmo de Carelia es donde más dificultades ofrecen las defensas para el avance de las tropas rojas; sin embargo las tropas soviéticas han realizado metódicos avances que han dado un promedio de tres mil doscientos metros diarios.

En diversos lugares la famosa línea de defensa Mannerheim ha sido destruida casi por completo.—(DNB).

Prosigue arrolladora la contraofensiva finlandesa

Movimientos sísmicos en Costa Rica

Las vacaciones de Chamberlain.—Lucha entre aviones alemanes e ingleses

Londres.—El Ministerio del Aire ha dado hoy el parte de guerra en el que dice que cuatro aparatos alemanes del tipo "Messerschmitt" descendiendo de las nubes cayeron sobre tres aviones ingleses, destruyéndose dos de éstos y un alemán.

Otro avión alemán se cree que fué seriamente averiado al caer cuando no se le vio caer en tierra.—(DNB).

Londres.—Ha regresado a Francia el comandante jefe de la Marina francesa, almirante Darlan.—(DNB).

Londres.—Se ha refugiado en una de las costas del Nordeste de Inglaterra el buque británico "Greensill", que resultó con averías al chocar con una mina.—(DNB).

Santiago de Chile.—Ha fallecido el conocido periodista Carlos de Silva y Vildósola.—(DNB).

Helsinki.—Continúa arrolladora la contraofensiva iniciada en el sector del Norte, donde los soviets han tenido que abandonar el pueblo de Sadiyedi, habiendo sufrido los rojos unas cinco mil bajas y quedando en poder de los finlandeses enorme material y botín de guerra.

Los rojos desertores comunican que serán fusilados los oficiales que tomaron parte en esta desdichada ofensiva.—(DNB).

Nueva York.—Noticias llegadas de la República de Costa Rica comunican haberse dejado sentir en aquella nación varios movimientos sísmicos que han producido considerables daños materiales.—(DNB).

Berlín.—Entre una delegación de Suecia y otra de Alemania se ha firmado esta mañana un acuerdo de prolongación e intercambio económico entre estos dos países.—(DNB).

Londres.—El primer ministro Chamberlain pasará las vacaciones de la Navidad en el campo; pero manteniendo estrecho contacto con su Gabinete de Guerra.—(DNB).

Gloria a Dios en las alturas...



"De tal modo amó Dios al mundo que le dió su Hijo Unigénito"

Habían anunciado los Profetas desde el principio, a través de los siglos, y cada vez de una manera más positiva que el Mesías que regeneraría y redimiría al género humano naciera entre los judíos. Una Virgen pura de la raza de David debía concebir en su casto seno y daría a luz en Belén.

En el Oriente se hallaba muy difundida la tradición que prometía una nueva era, una progenie bajada del cielo, un próximo Redentor. Suetonio y Tácito nos descubren los oráculos abiertamente proclamados por los judíos: Que de la Judea saldría el libertador desado. Virgilio, el más ilustre intérprete de las Sibilas, recoge con admirable instinto de poeta las verdades esparcidamente cantadas, cubiertas por los misterios, dadas al viento por las Sibilas de Cumas que anuncian el principio de una era y descubre en

No es verdad que el Duce se haya dirigido como mediador de paz al Führer

Rudolff Hess se dirigirá mañana por Radio a Alemania. - Envío de tropas francesas a Siria. - El parte alemán de guerra no acusa novedad

Berlín.—Las radios alemanas difundirán mañana el discurso que pronuncie el lugarteniente del Führer, Rudolff Hess, con motivo de la fiesta de Navidad.

El discurso será pronunciado mañana por la noche entre las 21 y las 21'20.—(DNB).

Berlín.—El comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército del Reich correspondiente al mediodía de hoy dice que en el oeste ha habido calma absoluta.

En el curso de un raid de vigilancia sobre la frontera del oeste dos aviones franceses fueron abatidos al nordeste de Metz. Los cazas alemanes han continuado su raid de reconocimiento sobre territorios franceses e ingleses y sobre el Mar del Norte.—(DNB).

COMUNICADO FRANCÉS

París.—El comunicado oficial de las operaciones de hoy dice: "Sin novedades dignas de mención."—(DNB).

Roma.—La agencia "United Press" niega que el Duce hubiere enviado al Führer Canciller un mensaje de oferta de paz. Esta falsa noticia se interpreta en

los círculos italianos como "un romance americano".—(DNB).

Kaunas.—La prensa dice que el ministro lituano ha declarado en Washington que los Soviets no piensan emplear ninguna tentativa contra los Balcanes. Esta noticia es pura fantasía e invención.—(DNB).

Bruselas.—Comunican de París que el traslado de tropas francesas a Siria se debe a los recientes incidentes habidos en la ciudad de Damasco.

Parce ser que el general Weigand ha pedido estos refuerzos y el envío también de varios oficiales de Estado Mayor que en 1920 los tuvo bajo su dirección en las operaciones realizadas en Polonia contra los soviets. Muchos de estos oficiales saben la lengua rusa.—(DNB).

Berlín.—El Comandante Jefe del Ejército alemán Von Brauchit dirigirá mañana una orden del día extraordinaria con motivo de la fiesta de Navidad al Ejército alemán.—(DNB).

Hoy ha habido otro choque de trenes en Alemania

Hay 30 muertos y 40 heridos.-En el choque de ayer en Genthin, hubo 130 víctimas

Berlín.—Hoy ha habido que lamentar otro accidente ferroviario ocurrido en la estación de Markdorf-Keufem sobre la línea de Friedrichshafen Radolfzel.

El choque se produjo entre un tren ómnibus y otro de mercancías. Hasta ahora ha habido que lamentar treinta muertos y cuarenta heridos. Los jefes de las estaciones de Markdorf y de Keufem han sido desahuciados. Al lugar del suceso han marchado varios técnicos y se cree que el accidente ha podido ocurrir por algún acto de sabotaje. Las ambulancias han salido para el lugar del suceso.—(DNB).

comentarios al III Congreso Nacional de Auxilio Social en España y a sus obras de realidad dentro de la vida española.—(DNB).

Roma.—El próximo día 21 de enero se celebrará Consejo de Ministros en Roma.—(DNB).

Amsterdam.—Se desmiente una nota inglesa según la cual se ha verificado un combate aéreo entre aviones holandeses y extranjeros en el cielo de Hunter.—(DNB).

Berlín.—Hasta ahora el número total de muertos ocurridos en el accidente ferroviario de ayer es de 132 muertos y 109 heridos.—(DNB).

Berlín.—La Prensa de la mañana de hoy dedica en general sus

Berlín.—Se rechazan los informes de fuente extranjera según los cuales ha sido torpedeado en aguas del Báltico el buque alemán "Neiseand" y se afirma oficialmente que transportando repatriados alemanes ha llegado a un puerto alemán sin novedad.—(DNB).

Esta tarde se ha verificado el Concurso de Villancicos

El acto de mañana en el Teatro Príncipe

Esta tarde ha tenido lugar en el salón de actos de la Casa Social Católica el concurso de Villancicos, organizado por la Juventud Femenina de Acción Católica.

El acto ha resultado de una animación extraordinaria, asistiendo al mismo millares de niños, ansiosos de conocer el resultado de este concurso en que tan brillante éxito ha obtenido la Juventud de Acción Católica.

Mañana, a las once de la mañana y en el Teatro Príncipe, podrán nuestros lectores apreciar por sí mismos la valía de los coros que han resultado premiados por el tribunal, cuya formación dimos ayer.

Los coros que han sido premiados, son:

Primer premio, Catequesis de San Miguel (Niños).—Obras: "Vamos a Belén" y "Cueva Sombria".

Segundo premio, Colegio del Sagrado Corazón de los Fueros (Niños).—Obras: "Nació en Belén" y "Esta noche es Nochebuena".

Tercer premio, Colegio del Niño Jesús (niñas).—Obras: "Solo Dios llora" y "Tiemblan las estrellas".

Retiro de Acción Católica

El próximo domingo, día 24, se tendrá el día mensual de Retiro de Acción Católica de la Rama de Hombres.

Se celebrará en el Hospicio, siendo la distribución como la de los retiros anteriores.

Comenzará a las ocho y media de la mañana con la Misa de Comunión, terminando los actos por primera hora de la tarde.

Dirigirá los actos el Reverendo Padre Anastasio Endeiza, Superior de la Residencia de Padres Jesuitas de Vitoria.

Diploma de honor, Colegio de las Madres Ursulinas (niñas).—Obras: "Al Niño sagrado" y "Niño Divino".

La obra impuesta, y que ha sido interpretada magistralmente por todos los coros presentados, ha sido la titulada "Portalito Divino", del Padre Donostia.

Felicitemos a todos los coros que se han presentado de Catequesis, Colegios y Escuelas, pues todos ellos han desarrollado con gran brillantez sus temas, felicitación que muy gustosos extendemos a la Juventud Femenina de Acción Católica por la espléndida realización de tan simpática iniciativa navideña.

Disposiciones sobre el estampillado de artículos en depósitos bancarios

Madrid.—Por la Dirección general de la Deuda se han dictado disposiciones relativas al estampillado de los artículos depositados en Banca para la justificación de su propiedad. Y para facilitar el cumplimiento de la orden de Hacienda de 16 de septiembre último, relacionada con los artículos primero y quinto de la ley de 8 del mismo mes, se autoriza a que el cajetín ajustado al modelo inserto en el extremo segundo de la citada orden, puede emplearse en estampilla para una de las dos firmas de apoderados que deben referendarse, bien entendido que la otra ha de ser precisamente manuscrita.

PENSAMIENTO ALAVES Es su mejor defensor

Diciembre

24

Domingo Cuestación de Auxilio Social Sin excusas todos con su emblema

PENSAMIENTO ALAVES

felicitación a sus lectores y anunciantes las primeras

Navidades de la Victoria

Editoriales

Vamos a celebrar las primeras Navidades de la Victoria. Fiestas solemnísimas, por ser de Navidades y por ser de la Victoria.

Pero la Victoria supone la Guerra y la Guerra dió en los frentes gloriosamente con millares de vidas que hoy faltan en los hogares.

La Victoria vino a detener el paso de la horda. Pero la horda arrancó bárbaramente de los hogares, de la zona roja, a los principales elementos de su vida y de su cariño.

Por eso, si alguna vez, si en algunas Navidades, es ahora cuando la mesura y la lógica deben imponerse para desahogar todo exceso, y para que miremos un poco en detractor nuestro y repartamos nuestro pan y nuestra alegría con los que están lejos de ambas cosas.

Que los desconsolados y los pobres ocupen, estos días, con caridad, el sillón de la mesa vacío de los que se fueron y de los que no pudieron llegar a donde nosotros.

Y estas han de ser, entonces, las mejores Navidades de la Victoria. De la Victoria de la guerra, y de la Victoria de los espíritus.

La prensa navarra de hoy transcribe íntegro nuestro editorial "Ramiro de Maeztu" y las iniciativas que

en él propugnamos, recogidas ahora por el Ayuntamiento de Vitoria.

Esperamos tengan igual fortuna nuestros anhelos de exaltación del Padre Vitoria, el fundador del Derecho Internacional, que no tiene en su pueblo más que el rótulo de un paseo. Nada más.

Aunque la iniciativa sea nuestra, merec ser recogida, como lo hace ahora el "Diario de Navarra". Gracias, colega.

En Vitoria no hay más que un frontón; y éste, cerrado. Esperamos que el Ayuntamiento vitoriano, al reanudar los contratos, tenga en cuenta las cláusulas con que le fue donado este solar por su ilustre bienhechora. Que no fué para dar los mítines que todos, en tiempo de la república, recordamos tristemente, ni para celebrar precisamente sesiones de boxeo, sino para el solaz y entretenimiento, honesto y limpio del pueblo, como se practica con el viril deporte vasco que no ha sido nunca exclusivo de una parcialidad, sino de todos. Es una lástima que en la tierra de la pelota no haya más que un frontón, y éste intermediado y ocupado con menesteres distintos de los que fué su destino natural y propio.

Los oráculos abiertamente proclamados por los judíos: Que de la Judea saldría el libertador desado. Virgilio, el más ilustre intérprete de las Sibilas, recoge con admirable instinto de poeta las verdades esparcidamente cantadas, cubiertas por los misterios, dadas al viento por las Sibilas de Cumas que anuncian el principio de una era y descubre en

La voz que resonó en las montañas de la Judea, derramando raudales de júbilo en todo el mundo, dejó el eco repetido de aquellas pa-





